



# ACTIVIDADES MENSUALES MAS DESTACADAS

La **AGENCIA COMARCAL DE CANTALAPIEDRA** (Salamanca) colaboró con la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos en la confección de un informe que le fué solicitado por el Servicio de Concentración Parcelaria sobre la transformación originada en esta localidad como consecuencia de la concentración sobre aumento de producción, rendimiento de trabajo, etc.

La **AGENCIA COMARCAL DE CASTROMONTE** (Valladolid) ha realizado una intensa campaña cerca de los agricultores cosecheros de vino sobre normas a seguir para la buena elaboración del vino, preparación de bodegas y envases, etc. Esta campaña consistió en una emisión de radio, charlas en varias localidades, demostraciones, habiendo también facilitado hojas divulgadoras sobre esta materia.

La **AGENCIA COMARCAL DE MEDINA DEL CAMPO** (Valladolid) ha iniciado las actividades de los Centros Juveniles de Extensión Agrícola establecidos en las localidades de Pozal de Gallinas y Brahojos, desarrollándose interesantes encuestas agrícolas y ganaderas, coloquios y reparto de publicaciones del Servicio. Se trazaron planes para la organización de futuras actividades de los Centros, tales como excursiones colectivas, organización de bibliotecas y otras, que fueron acogidas con gran interés por los jóvenes.

Asistieron a estas reuniones más de un centenar de jóvenes, que al final de las mismas hicieron numerosas consultas.

Como consecuencia de la divulgación y gestiones realizadas por la **AGENCIA COMARCAL DE ALCALA DEL RIO** (Sevilla), se iniciaron los trabajos de nivelación de tierras con equipos mecánicos del Instituto Nacional de Colonización, en una superficie de 75 hectáreas, correspondiente a 20 agricultores de la localidad de Brenes.

Se han distribuido 60.700 kilogramos de semilla certificada de trigo de las variedades «Generoso» y «Campodoro» entre 48 agricultores de Brenes y Alcalá del Río, con lo que se da por terminada la campaña realizada por esta Agencia para la introducción de estas nuevas variedades.

La **AGENCIA COMARCAL DE NAVALCARNERO** (Madrid) ha logrado interesar a los agricultores de las localidades de Navalcarnero, Sevilla la Nueva, Villanueva de Perales y Villamantilla en la necesidad del análisis de tierra para la confección de fórmulas racionales de abonado, así como la práctica de la desinfección de semillas en seco.

La **AGENCIA COMARCAL DE TORRELAVEGA** (Santander) ha realizado una campaña de divulgación sobre el fundamento del «pasto rotativo», utilizando una valla eléctrica cedida por la Oficina Agrícola Montañe-

Aspecto que presentaba la sala durante una charla dada por el Ayudante del Servicio de Extensión Agrícola.



sa, por lo que numerosos agricultores se han interesado en realizar pruebas con la referida valla.

La **AGENCIA COMARCAL DE ARANDA DE DUERO** (Burgos) ha desarrollado, entre los días 19 y 26 del pasado mes de octubre, una campaña divulgadora sobre Cooperación en las localidades de Aranda de Duero, Campillo de Aranda, Fuentespina, Villanueva de Gumiel, Gumiel de Hizán y Sinovas. Durante el desarrollo de la campaña se realizaron, entre otras actividades, doce demostraciones de diferentes prácticas agrícolas.

En la realización de esta campaña colaboraron muy activamente la Comisaría de Extensión Cultural y la Sección Femenina. El personal de la Agencia fué auxiliado por miembros del Servicio Central y de otras Agencias Comarcales.

La **AGENCIA COMARCAL DE TALAVEIRA DE LA REINA** (Toledo) ha establecido un campo de ensayo de pratenses de secano al objeto de comprobar su producción en forraje y resistencia a la sequía para poder asesorar a numerosos agricultores que se interesan por la regeneración y establecimiento de nuevos pastizales.

La **AGENCIA COMARCAL DE VIANA DEL BOLLO** (Orense) ha dado comienzo a una campaña de divulgación para dar a conocer la existencia y el precio de castaños resistentes a la «tinta» obtenidos por la Estación de Fitopatología de La Coruña.

El precio fijado por este organismo oficial, por planta, oscila entre 5 y 10 pesetas, sensiblemente más bajo al que ofrecían viveristas particulares.

Al objeto de lograr un mayor precio de la uva, la **AGENCIA COMARCAL DE CALA-**

**TAYUD** (Zaragoza) consiguió interesar a las Hermandades de Labradores y Ganaderos y agricultores en general de esta zona la «venta en común», por pueblos, de la cosecha de uva que no fuera destinada a la elaboración particular o que de antemano estuviese cumplimentada. El resultado de estas gestiones cristalizó en la venta de 2.130.000 kilogramos de uva con un sobreprecio de 0,30 pesetas por kilo sobre el que ordinariamente hubiese conseguido el agricultor individualmente, y crear un excelente ambiente cooperativista en toda la comarca.

La **AGENCIA COMARCAL DE BARBASTRO** (Huesca) realizó dos campañas de divulgación: una, sobre la sulfitación de los vinos como preventivo de la «quiebra del color» y «picado» de los mismos, y otra, realizada en los pueblos de Estada, Hoz de Barbastro y Barbastro, sobre la ventaja del cooperativismo.

La **AGENCIA COMARCAL DE CHIPIONA** (Cádiz) ha dado por terminada una campaña de divulgación sobre maíces híbridos una vez efectuada la recolección de las 26 parcelas de ensayos establecidos, en las que se obtuvieron resultados muy satisfactorios.

Se han realizado también demostraciones y divulgación del método de siembra de almácigas de tomates y otras plantas hortícolas para su trasplante con cepellón.

Durante el mes de octubre se han seguido celebrando las reuniones regionales de Agencias, con arreglo al siguiente calendario:

Días 9, 10 y 11, las Agencias de Negreira, Betanzos, Monforte de Lemos, Verín, Ginzo de

El Agente del Servicio de Extensión Agrícola explica, en una demostración sobre desinfección de semillas de trigo en seco, las ventajas y necesidad de esta práctica.



Limia y Viana del Bollo, en la Agencia Comarcal de Monforte de Lemos.

Días 13, 14 y 15, las Agencias de Peñaranda de Bracamonte, Cantalapiedra, Moraleja del Vino, Toro, Medina del Campo, Tordesillas y Castromonte, en la Agencia Comarcal de Medina del Campo.

Días 16, 17 y 18, las Agencias de Torreleva, Herrera de Pisuegra, Saldaña, Castrojeriz, Lerma y Aranda de Duero, en la Agencia Comarcal de Herrera de Pisuegra.

Días 20, 21 y 22, las Agencias de Cogolludo y Almazán, en la Agencia Comarcal de Almazán.

Días 22, 23 y 24, las Agencias de Segorbe, Requena y Villena, en la Agencia Comarcal de Requena.

Días 28, 29 y 30, las Agencias de Carmona, Alcalá del Río, Lebrija, Chipiona, Jerez de la Frontera y Arcos de la Frontera, en la Agencia Comarcal de Jerez de la Frontera.

El Servicio Central estaba representado, exceptuada la reunión de Cogolludo-Almazán, por el Ingeniero Inspector don Ricardo Despujol, y se contó con la asistencia del Colaborador-especialista don Emilio Tejada.

En cada reunión se ha desarrollado un programa sobre la labor de intercambio y coordinación que debe existir entre las referidas Agencias.

Los temas tratados fueron los siguientes:

- Trabajos desarrollados por las Agencias.
- Administración y organización general de las Agencias.
- Preparación y realización de demostraciones y reuniones.
- Revisión de los planes anuales.
- Intercambio de información de unas Agencias con otras.
- Campañas de emisiones radiofónicas.
- Juntas locales.
- Cotos escolares y clubs juveniles.

La impresión obtenida sobre la utilidad de dichas reuniones ha sido excelente, tanto por el Servicio Central como por los representantes de las referidas Agencias.

La **AGENCIA COMARCAL DE GUIMAR** (Tenerife) colaboró muy eficazmente en la lu-



Uno de los carteles murales que fueron expuestos con motivo de la campaña divulgadora sobre Cooperación.

cha contra el ataque de langosta que sufrió la isla de Tenerife el pasado mes de noviembre, habiendo sido felicitado el personal de la Agencia por los ilustrísimos señores Directores Generales de Agricultura y de Coordinación, Crédito y Capacitación Agraria.

Al final de las charlas y de las demostraciones se distribuyeron publicaciones que servirán para fijar las ideas de los asuntos tratados, que tuvieron una magnífica acogida por parte de los agricultores.

